

RED POR LA DEFENSA DE LA DEMOCRACIA EXIGE TRANSPARENCIA Y FISCALIZACIÓN EN EL USO DE FONDOS DE CAMPAÑA POLÍTICA PREVIO A ELECCIONES PRIMARIAS 2025

En la segunda entrega del **Observatorio de la Democracia**, la **Red por la Defensa de la Democracia (RDD)** reitera su preocupación por la grave situación que enfrenta el proceso electoral en el país. La transparencia y la integridad en el uso de los recursos destinados a los candidatos a elección popular son fundamentales para restablecer la confianza ciudadana en el sistema electoral, por ello nos pronunciamos en los siguientes términos:

- **Proceso Electoral:** La falta de transparencia en el uso de recursos por parte de los candidatos a elección popular es un tema crítico que amenaza la integridad del proceso electoral, **el círculo vicioso entre extraditados, narcotráfico y el financiamiento de las campañas políticas**, ha demostrado la importancia del financiamiento político. Los más de **291 eventos políticos** durante el 2024 realizados por los diferentes precandidatos, de los que el 100% se realizaron previo al plazo oficial para la propaganda electoral y el 60% se realizaron incluso previo a la convocatoria a elecciones primarias y de los que no existe registro o fiscalización alguna, así como el bajo porcentaje correspondiente a 6% de sujetos obligados que hasta la fecha ha aperturado su cuenta bancaria para la fiscalización de los fondos utilizados en campaña política, demuestra la poca o nula voluntad de transparencia y rendición de cuentas de los actuales precandidatos a elección popular.

La RDD exige que todos los candidatos revelen detalladamente la procedencia y el destino de sus fondos de campaña durante el año 2024 y 2025, así como también demanda candidatos transparentes que demuestren su voluntad para el fortalecimiento de la transparencia y rendición de cuentas.

- **Espacio Cívico:** Los diferentes ataques propiciados a los miembros y líderes de sociedad civil, defensores de derechos humanos, periodistas, ambientalistas y demás, han demostrado el irrespeto y vulneración de la libertad de expresión, los altos porcentajes de ataques a en redes sociales de los funcionarios y servidores públicos, la cantidad de horas laborales utilizadas para la publicación de ataques a sociedad civil, las más de 9 cuentas alternas de apoyo al oficialismo con más de **1 millón de lempiras** gastados en pauta publicitaria, así como las **798 quejas y denuncias** de vulneraciones a derechos humanos cometidas durante el estado de excepción, evidencian claramente la estrategia de represión a la participación ciudadana, como un retroceso a la democracia hondureña.

La RDD exige a la presidenta de la República, ordenar el cese inmediato de los ataques provenientes de los funcionarios públicos contra defensores de derechos humanos, periodistas y ciudadanos que alzan la voz.

- **Estado de Derecho:** La situación de la justicia en Honduras es alarmante. La RDD recuerda las fallidas promesas de campaña como la instalación de una Comisión Internacional Contra la Corrupción e Impunidad en Honduras (CICIH), o el fortalecimiento de la lucha contra la corrupción y el narcotráfico, por el contrario, la denuncia del tratado de extradición y la publicación de narco videos protagonizados por funcionarios cercanos al actual gobierno, resultan inaceptables en la construcción de un Estado de derecho.

La RDD exige a la presidenta de la República la inmediata restauración del tratado de extradición así mismo de forma urgente la RDD, exige la no continuación del estado de excepción, evitando el desarrollo de elecciones primarias bajo un estado de excepción, que coarte las libertades y derechos políticos de los hondureños.

La RDD, exige un proceso electoral que no solo cumpla con los estándares necesarios, sino que también respete y garantice los derechos fundamentales de todos los hondureños. La lucha por elecciones libres y justas es una tarea colectiva que requiere el compromiso de todos los actores de la sociedad. Los ciudadanos merecen un futuro donde su voluntad sea la que guíe el rumbo del país.

Red por la Defensa de la Democracia
Tegucigalpa, Honduras; 29 de enero de 2025

